
 開催場所：一箕公民館

第１号様式 　　　　　　　　　　市民との意見交換会・報告書

 開催地区：一箕地区  開催日時：令和５年５月９日（火）　　18時30分　～　20時00分

 担当班　：第３班（出席議員）戸川稔朗、横山　淳、長郷潤一郎、高梨　浩、小畑　匠

 参加人数：男性　11名、女性　３名、合計　14名（うち班外議員 　０名）（他自治体等傍聴者 　０名）

会場の雰囲気、次回に向けての反省点、申し送り事項など

１．意見交換の総括
　⑴　議会報告、市政全般についての総括
　　①　２月定例会議について
　　　　意見なし
　　②　所管事務調査報告について
　　　　意見なし
　　③　一箕地区のまちづくりに向けた課題について
　　　　公園整備についての声が多く寄せられ,闊達な意見が寄せられた。
　　　　人数制限もなく、区長以外の方の出席も多く見られた。
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○　議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について

分類 番号 対応
　区長手当について。市から振り込まれるお金が個
人口座に振り込まれている町内会がある。お金を受
け取る場合には源泉徴収を行うべきであると考え
る。また、限度額を設けるべき。

　現在は町内会交付金となっている。市としては町
内会の口座を作り、そちらに振り込む形に変更する
よう各町内会に要請している。現在は506の町内会
のうち個人口座への22件となっている。

○ ① 地域社会

　区長手当については、各町内会に統一するよう、
強く要請すべき。また、使い道を指導していくべ
き。

　担当課に伝える。

○ ②

後日担当課に確
認し、事後報告
する。
（事後処理報告
書Ｐ５に記載）

地域社会

　旧仮設住宅が設置されていた場所に熊がでた。仮
設住宅になる前は藪であった。この場所を市で管理
するべきと考える。

　現在、市としては整備計画を持っていない。市に
対して様々な提案をしてほしい。

○ ② 公園

　扇町の公園について。フェンスは低く、砂地であ
り、どのような使い道を想定しているのか。また、
駐車場も分かりづらい。

　建設部にて計画を立てており、計画に対する説明
会も予定されている。そこで様々な意見を述べてほ
しい。 ○ ② 公園

　同扇町の公園を子ども向けの公園にしたり、様々
な使途の公園にすべき。

　担当課に伝える

○ ②

後日担当課に確
認し、事後報告
する。
（事後処理報告
書Ｐ５に記載）

公園

　扇町区画整理の清算金について、相手の会社が倒産し
たのと併せて地主が死亡しているため、市へ相談した
が、司法書士へ相談するよう案内されただけで解決しな
い。

　今後説明会が予定されている。議会としても重く受け
止める。

○ ② 区画整理

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況 ※項目

キーワード

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
含む情報提供) ③後日回答
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○　議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について

分類 番号 対応
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

処理状況 ※項目
キーワード

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
含む情報提供) ③後日回答

　山形県では各市にパークゴルフ場が整備されている。
芦ノ牧に簡易的なものはあるが、本市においても設置す
べきでは。

　ご意見として受け取ります。

○ ② まちづくり

　八幡地区において行き止まりの道が複数ある。まちづ
くり計画を立てる中で道路を抜く計画を立ててほしい。

　担当課に伝える。

○ ②

後日担当課に確
認し、事後報告
する。
（事後処理報告
書Ｐ５に記載）

道路

　大塚山墓園の近くの歩道横に国体の際に花を植えてい
たが現在は雑草だらけになり、歩道が塞がれている。

　担当課において対応を求めていく。

○ ②

後日担当課に確
認し、事後報告
する。
（事後処理報告
書Ｐ６に記載）

都市計画

　ふれあい体育館の入り口近くの橋のところが10㎝陥没
している。区長会を通して要望はしてある。

　要望として受け止める。
○ ② 道路

　公園の整備を進めてほしい。また、ＢＢＱができるベ
ンチ等を設置することで有事に備えることもできる。

　ご意見として聞き置く。

○ ② 公園

　大雨等の災害発生時には具体的な避難指示をしてほし
い。

　他の地域では「小字」単位でマップを作成している町
内会もある。一箕地区にも期待する。 ○ ② 防災・安全

　駅前整備のアクションが見えないので見える形で発信
してほしい。観光地であることから駅北側の自転車置き
場に関してももう少し配慮すべきである。

　今年度から計画、調査に入っている。

○ ② まちづくり
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○　議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について

分類 番号 対応
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

処理状況 ※項目
キーワード

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
含む情報提供) ③後日回答

　一箕公民館と居合町の間の住宅で、グレーチングが影
響かわからないが、コンクリートが割れる事案が発生し
ている。道路課に要望し、回答を得ているが早い対応を
期待している。

　現場を確認し、道路課に再度確認する。

○ ②

後日担当課に確
認し、事後報告
する。
（事後処理報告
書Ｐ６に記載）

側溝

　松長緑道の遊具が老朽化している。子どもたちがかわ
いそう。

　現場を確認し、担当課に再度確認する。

○ ②

後日担当課に確
認し、事後報告
する。
（事後処理報告
書Ｐ６に記載）

道路
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　一箕　地区

件名 処理（対応）内容 備考

１．町内会交付金の使途につ
いて　　　　　　　（Ｐ２）

【市民からの要望・質問】
　区長手当については、各町内会に統一するよう、強く要請すべき。
また、使い道を指導していくべき。

【事後処理結果】
　環境生活課からの回答。
　町内会交付金のことかと思われるが、使い道は各町内会の実情に合
わせて使っていただくよう、引き続きお願いしていく。また、町内会
において透明性を担保していくべきと考えている。

２．公園の整備について
　　　　　　　　　（Ｐ２）

【市民からの要望・質問】
　同扇町の公園を子ども向けの公園にしたり、様々な使途の公園にす
べき。

【事後処理結果】
　まちづくり整備課からの回答。
　令和４年９月から11月にかけて実施されたワークショップにおいて
同意見も出ていたことから今後ワークショップで出た意見を参考に機
能や役割などを考えながら整備していく方針である。

３．道路整備計画について
　　　　　　　　　（Ｐ３）

【市民からの要望・質問】
　八幡地区において行き止まりの道が複数ある。まちづくり計画を立
てる中で道路を抜く計画を立ててほしい。

【事後処理結果】
　都市計画課からの回答。
八幡地区に関しては行止まりが多い現状は認識している。街区道路に
関しては地権者との権利関係もあることから市で率先して整備するこ
とは難しいと考える。

市民との意見交換会・事後処理報告書
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　一箕　地区

件名 処理（対応）内容 備考

市民との意見交換会・事後処理報告書

４．緑地等の管理について
　　　　　　　　　（Ｐ３）

【市民からの要望・質問】
　大塚山墓園の近くの歩道横に国体の際に花を植えていたが現在は雑
草だらけになり、歩道が塞がれている。

【事後処理結果】
  道路課からの回答。
　現場を確認し、必要に応じて対応してまいります。

５．グレーチング修繕にかか
る対応について　　（Ｐ４）

【市民からの要望・質問】
　一箕公民館と居合町の間の住宅で、グレーチングが影響かわからな
いが、コンクリートが割れる事案が発生している。道路課に要望し、
回答を得ているが早い対応を期待している。

【事後処理結果】
　道路課からの回答。
　（市道幹Ⅰ－５）ボルトの締め直しの指示を出し、作業が完了した
との報告あり。水路に関しては上水道の工事に合わせて改良していく
ことを検討している。

６．松長緑道の遊具について
　　　　　　　　　（Ｐ４）

【市民からの要望・質問】
　松長緑道の遊具が老朽化している。子どもたちがかわいそう。

【事後処理結果】
　まちづくり整備課からの回答。
　公園施設長寿命化計画において今後更新していく予定になってい
る。貼り紙等を確認し、安全の確保に努める。
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